EL MERCURIO CUERPO A (STGO-CHILE) \*2706631\* 04.07.2003 2706631-5

Derechos humanos:

## Mea culpa de 8 ex generales de Pinochet

Altos oficiales en retiro, de protagónica figuración durante el régimen militar, reconocieron y condenaron abusos.

En declaración pública, entregaron su total apoyo al general Juan Emilio Cheyre.

Ocho de los más altos oficiales del Ejército que comandó el general Augusto Pinochet entre 1973 y 1990 —actualmente generales en retiro— realizaron ayer un inédito mea culpa al reconocer y rechazar los hechos de violaciones a los derechos humanos y exhumaciones ilegales de restos de los detenidos desaparecidos, ocurridos durante el régimen militar.

En un nuevo gesto surgido de filas del Ejército —comparable al "nunca más" realizado por el Comandante en Jefe, general Juan Emilio Cheyre—, los tenientes generales de Pinochet (sus segundos al mando) afirmaron que no eludirán sus eventuales responsabilidades frente a estos hechos.

"Estimamos que cualesquiera sean las condiciones bajo las cuales se efectuaron las exhumaciones, éstas constituyen acciones que no se condicen con el recto proceder que debe orientar la conducta de un militar y, por tanto, son acreedoras de reproche, además de las responsabilidades que conforme a la ley puedan establecerse", sostuvieron en el Club Militar de Lo Curro.

Firmaron la declaración los generales de cuatro estrellas Herman Brady, César Benavides, Washington Carrasco, Santiago Sinclair, Sergio Covarrubias, Jorge Lucar, Jorge Zincke y Carlos Forestier, padre de la esposa del Comandante en Jefe.

Los ocho oficiales retirados también entregaron un rotundo respaldo a las gestiones realizadas por el actual mando del Ejército.

Este sorpresivo documento, no previsto por otros altos oficiales en retiro, fue calificado por el Ejecutivo como sumamente positivo.